

# Brunello di Montalcino Riserva 2012

BEST OF 2018 - 10



Marcus Hofschuster

## Die doppelte Überraschung: 2012 Riserva

In Erinnerung an die manchmal etwas anstrengenden Verkostungen der 12er Annate haben uns die Riserva des Jahrgangs extrem überrascht. Viele der "normalen" Brunellos waren uns in ihrer Kraft, Konzentration und Alkoholschwere ein wenig zu undifferenziert und nicht fein genug, um echte Begeisterung auszulösen.

Ganz anders die Reserven, die immer erst mit einem Jahr Verzögerung auf den Markt kommen. Offenbar hat den Weinen die längere Reife gut getan.

Zusammen mit den in den meisten Fällen augenscheinlich sensiblen Selektion des Ausgangsmaterials für die Riserva, die eben nicht auf noch mehr Kraft und Konzentration abzielte, sondern vor allem auf Verfeinerung, sind so Spitzen-Brunellos entstanden, wie wir sie in solcher Fülle auf diesem Niveau schon länger nicht mehr erlebten.

Folgerichtig stellen wir den größten Teil der 56 probierten Weine hier.

### 2012 RISERVA

- 95WP "Vigna Paganelli", Il Poggione
- 94WP Caparzo
- 93WP Fuligni
- 93WP Barbi
- 93WP "Beato", Il Poggiolo
- 93WP Canalicchio die Franco Pacenti
- 93WP Capanna
- 93WP "Poggio all'Oro", Castello Banfi
- 92WP Altesino
- 92WP "Massimo", Villa le Prata
- 92WP "Vigna delle Raunate", Mocali
- 92WP "Vigneto Poggio Doria", Silvio Nardi
- 92WP "Poggio alle Mura", Castello Banfi
- 92WP Donatella Cinelli Colombini
- 91WP Le Macioche
- 91WP Piancornello
- 91WP Villa Poggio Salvi
- 91WP "Vignaferruvia", Antinori
- 91WP "Pian di Conte", Talenti
- 91WP "123", Solaria - Cencioni
- 91WP "Terra Rossa", Il Poggiolo
- 91WP "Vigna Cerbaia", Cerbaia
- 91WP "Il Poggiolo", Il Poggiolo
- 91WP "Duelecci Ovest", Tenuta di Sesta
- 91WP "vigna manapetra", La Lecciaia
- 91WP "Pininio", Pininio
- 90WP La Fiorita
- 90WP "Colombaiolo", Casisano
- 90WP Brunelli
- 90WP Uccelliera
- 90WP La Fortuna
- 90WP "Ripe al Convento", Castel Giocondo
- 90WP "Vigna Le Macciarelle", Fanti
- 90WP "Nastagio", Col d'Orcia
- 90WP Fattoi
- 90WP Baricci
- 89WP Mocali
- 89WP Innocenti
- 89WP Cordella
- 89WP La Collina di Lecci
- 89WP Castello Tricerchi
- 89WP Villa al Cortile
- 89WP Cava d'Onice
- 89WP "Vigna gli Angeli", La Gerla
- 89WP "Poggio Abate", Del Cerro - La Poderina
- 89WP Le Gode
- 89WP "Phenomena", Sesti - Castello di Argiano

## Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

### Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

**80 bis 84 Punkte: gut**

**85 bis 89 Punkte: sehr gut**

**90 bis 94 Punkte: hervorragend**

**95 bis 99 Punkte: groß**

**100 Punkte: einzigartig**

---

### In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:

- **BEST OF Red Wines of South Tyrol**
- **BEST OF Styria**
- **BEST OF Wachau**
- **BEST OF Weinviertel**
- **BEST OF Barbaresco**
- **BEST OF Soave**
- **BEST OF Lugana**
- **BEST OF Silvaner**
- **BEST OF Barolo**
- **BEST OF Valtellina**
- **BEST OF Brunello 2012**
- **BEST OF Burgenland**
- **BEST OF Steiermark**
- **BEST OF Deutscher Spätburgunder**
- **BEST OF Riesling trocken**
- **BEST OF Südtirol**
- **BEST OF Lemberger/Blafränkisch**
- **BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013**

# Brunello di Montalcino Riserva 2012

BEST OF 2018 - 10



**Marcus Hofschuster**

## A double surprise: 2012 Riserva

Considering the sometimes rather strenuous tastings of the 2012 vintage, the Riservas of the same vintage came as quite a surprise. In our opinion, many of the "normal" Brunellos were too little differentiated in terms of their body, concentration and alcohol level, and not sufficiently elegant to raise any real enthusiasm.

The Riservas, which are always only released onto the market with a delay of one year, were totally different. It appears the wines have really benefited from the additional maturation. Seen together with what was in the most cases an evidently more sensitive selection of the raw material for the Riservas, which were not aimed at more body and concentration, but rather on more elegance, a number of top-class Brunellos were produced, of a standard and depth such as we have not tasted for some time at this level.

As a result, we have included most of the 56 wines tasted in this PDF.  
Links to all the wines and producers can be found here: [www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

### 2012 RISERVA

- 95WP "Vigna Paganelli", Il Poggione
- 94WP Caparzo
- 93WP Fuligni
- 93WP Barbi
- 93WP "Beato", Il Poggiolo
- 93WP Canalicchio die Franco Pacenti
- 93WP Capanna
- 93WP "Poggio all'Oro", Castello Banfi
- 92WP Altesino
- 92WP "Massimo", Villa le Prata
- 92WP "Vigna delle Raunate", Mocali
- 92WP "Vigneto Poggio Doria", Silvio Nardi
- 92WP "Poggio alle Mura", Castello Banfi
- 92WP Donatella Cinelli Colombini
- 91WP Le Macioche
- 91WP Piancornello
- 91WP Villa Poggio Salvi
- 91WP "Vignaferruvia", Antinori
- 91WP "Pian di Conte", Talenti
- 91WP "123", Solaria - Cencioni
- 91WP "Terra Rossa", Il Poggiolo
- 91WP "Vigna Cerbaia", Cerbaia
- 91WP "Il Poggiolo", Il Poggiolo
- 91WP "Duelecci Ovest", Tenuta di Sesta
- 91WP "vigna manapetra", La Lecciaia
- 91WP "Pininio", Pininio
- 90WP La Fiorita
- 90WP "Colombaio", Casisano
- 90WP Brunelli
- 90WP Uccelliera
- 90WP La Fortuna
- 90WP "Ripe al Convento", Castel Giocondo
- 90WP "Vigna Le Macciarelle", Fanti
- 90WP "Nastagio", Col d'Orcia
- 90WP Fattoi
- 90WP Baricci
- 89WP Mocali
- 89WP Innocenti
- 89WP Cordella
- 89WP La Collina di Lecci
- 89WP Castello Tricerchi
- 89WP Villa al Cortile
- 89WP Cava d'Onice
- 89WP "Vigna gli Angeli", La Gerla
- 89WP "Poggio Abate", Del Cerro - La Poderina
- 89WP Le Gode
- 89WP "Phenomena", Sesti - Castello di Argiano

## Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

### Specifically, the points scores correspond with the following categories:

**80 to 84 Points: good**

**85 to 89 Points: very good**

**90 to 94 Points: outstanding**

**95 to 99 Points: great**

**100 Points: unique**

---

### Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF Red Wines of South Tyrol
- BEST OF Styria
- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013